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文体新闻 体育

体坛话题

本报讯（记者 关尹）

中国足协昨天宣布，经公开

征集、会员协会提交材料、

综合评估并报亚足联批准，

正式确定重庆市为 2026世
界杯亚洲区预选赛第三阶

段 6月份中国队主场承办

城市，比赛场地为重庆龙兴

足球场。

中国足协表示，世预赛

主场申办工作自启动以来，

得到各地积极响应，共有长

春、长沙、重庆、贵阳、海口、

呼和浩特、济南、南京、沈

阳、深圳、温州、西安、玉溪

等 13个城市申办 6月主场

比赛。在本次主场遴选过

程中，中国足协秉承为国家

队创造最好参赛条件的原

则进行了统筹考虑，在充分

尊重国家队意见的情况下

选定重庆为 2026世界杯亚

洲区预选赛第三阶段 6月
份主场承办城市。

重庆龙兴足球场位于

重庆市两江新区龙盛新城，

始建于 2020年 4月 21日，

于 2022年 12月 28日竣工，

设有6万个座位，是重庆市

首座专业足球场，也是中国

国内规模最大的专业足球

场之一。

18强赛8轮战罢，国足

以 2胜 6负排在小组垫底，

下一轮比赛，国足将于6月5日客场挑战拥有

大量归化球员的印尼队，面对这个争四的直

接对手，一旦无法在客场赢下比赛，国足就将

基本告别2026美加墨世界杯，这场比赛也将

决定 18强赛最后一轮主场对阵巴林究竟是

“生死战”还是“荣誉战”。6月 10日，国足将

在重庆龙兴足球场迎战巴林队，这同时也是

国足世预赛18强赛阶段的收官之战。

培育青少年骑手的沃土
上海引入五星级马术赛事的 11年里，

上海的小骑手们，慢慢长大了。

从二青会到第一届学青会，上海马术队

的青少年骑手不断登上冠军领奖台。而陆

炜清晰记得，最初的时候，上海马术队很难

招募到青少年骑手，只能从年轻饲养员中选

材培养。陆炜说：“我们现在培育的一大批

青少年马术运动员，他们真正热爱马术运

动，他们将超过一半的业余时间投入到马术

训练中，这无疑是质的转变。”

赛场之外，青少年悉心照顾马匹、用心

陪伴马匹、深入理解马匹；赛场上，他们与马

并肩作战，人马一心，这才是对马术运动真

谛的深刻领悟。陆炜举例道：“比如给马儿

钉掌，其中大有学问，需要充分了解马儿，为

其挑选最合适的‘鞋子’。”

受环球马术冠军赛影响的第一批青少

年马术爱好者，如今已步入成年。陆炜透

露：“无论他们在何处生活就业，也无论是否

选择成为职业骑手，马术早已融入他们的生

活，化作一种体育习惯、一种生活方式。”

在中国国家马术队公布的最新一期集

训名单中，青少年骑手所占比例进一步提

高。在上海，2018年注册的青少年骑手仅

有221名，而到今年，这一数字已攀升至691
名，如此显著的增长着实令人欣喜。陆炜表

示：“青少年马术爱好者的培养与成长，以及

大众对马术运动理解的逐步深入，在一定程度

上彰显了上海乃至全国马产业的大步迈进。”

亲临现场观赛的魅力
唯有亲临现场，方能真切领略马术比赛

的精彩。

马术场地障碍赛，是速度、技巧与战略

完美融合的赛事。骑手与马匹之间的默契

协作、跨越障碍时的优雅身姿，以及每场争

分夺秒的紧张氛围，都赋予了比赛无尽魅

力。作为中国级别最高的马术场地障碍赛，

6场比赛各自独立，每场比赛结束后，都会

依据规则决出个人冠亚季军。

上海之所以首先引入场地障碍赛，是因

为这个项目最容易被大众理解，也是奥运会

上最受瞩目的马术项目之一。比赛过程中，

骑手和马匹要么成功跨越障碍，要么碰落障

碍杆，结果一目了然，能给观众带来极为直

观的感受。

陪伴着环球马术冠军赛在上海落地生

根，陆炜每年都担任赛事评论员，今年也不

例外。她很享受这份工作，除了解说比赛，

她更乐于看到骑手准备活动时的状态。“比

如，骑手如何根据马匹的不同性格，运用不

同的装备，使用不同的方法，在准备活动中

助其迅速进入竞技状态。而最具挑战的是，

当比赛中马匹出现状况时，如何在极短时间

内作出决策并付诸行动。这些细节总能给

我诸多启发。”

除了观看比赛，上海久事国际马术中心

这座永久性专业马术场馆，同样值得深入探

索、细细品味。

陆炜去过不少国外的马术赛事，许多赛

事场地都是临时搭建的。而上海去年全新

打造的“马术谷”，在建筑设计、文化融合、赛

事运营等多方面，都淋漓尽致地展现出中西

合璧的独特风格。据悉，本届赛事期间，上

海久事国际马术中心的B1、B2空间将向所

有市民游客开放，精心打造马文化沉浸式体

验，充分利用赛事溢出效应，创造更多消费

场景。

正所谓外行看热闹，内行看门道。上海

正孕育出越来越多“懂经”的马术爱好者。

目前，2025上海浪琴环球马术冠军赛票务

正在热销中，购票可下载官方票务渠道久事

体育App，或登录“久事体育APP”微信小程

序及支付宝小程序。

本报记者 陶邢莹

中超本周再度迎来双赛，各支

队伍正积极备战，在新一轮赛事开

始前，上周末赛场内外出现的各种

情况，仍是球迷间热议的话题，其中

一个话题颇为特别——在申花主场

与浙江一战后，有不少人发问：中超

版的“球衣计划”何时能安排？

上周六这一战，坐镇八万人体

育场的申花，出人意料地穿上了白

色款客场球衣（见右图 记者 李铭
珅 摄），与观众席上的“蓝色海洋”

未能匹配。据悉，此次主队更换球

衣，源于比赛监督担心申花的蓝色

战袍与浙江的客场款球衣颜色相

近，若是客队身着主场款绿色球衣，

也会与蓝色有一定程度的混淆，不

利于转播的效果，协商之下，申花“忍

痛”放弃主场球衣，这才出现了让不

少观众和球迷都有些意外的情况。

考虑到前些年的中超联赛中曾出现过深

圳与申花同时身着白色球衣出战，让观众和

裁判“傻傻分不清”，以及天津和武汉球衣撞

色的情况，中国足协委派的比赛监督此番谨

慎行事，算得上联赛管理方的一点进步，从出

发点而言，确实是值得鼓励的。然而，参赛队

赛前选择怎样的装备，是否也应该让球迷和

转播方知晓？

在英超和NBA等发展较为成熟的职业

体育联盟中，管理方和各支球队会在开赛前

一天，通过官网和社交平台，公布下一场比赛

中球队所身着的球衣样式，俗称“球衣计

划”。这个看起来并不起眼，操作起来也没有

太多难度的动作，不仅可以通过“同款效应”

拉动比赛日的消费，增加球队收入，更能培养

和呈现更多元的主场文化，进一步提升电视

和网络传播的效果，吸引更多赞助

商，让联盟和球队拿到真金白银。获

得这一切的代价，可能只是球队的海

报制作团队顺手多做一张图而已。

经过多年的努力和积累，中超

各支队伍的球衣销量正稳步提升，

申花等老牌俱乐部的同款战袍一经

推出便引发热烈反响，淮海路上的

品牌店甚至出现过大排长龙的热闹

景象，对于目前还处于低谷的中国

足球而言，这样的场景不仅需要珍

惜，更应该抓住机会“再添一把

火”。若是能在开赛前通过官方渠

道让更多人知道比赛时的装备选

择，那些第一次来到现场观赛的球

迷，或许就更有意愿到线上线下的

店铺买上一件球衣。倘若还能偶尔

推出一些特别款、限量款的产品，消

费者的热情也许会比平常更高，球

迷也更能感受到足协、赛事管理运

营方和俱乐部的用心，这对改善联

赛的整体环境和形象，都是有利的。

很多人在被问到“为什么国家队成绩不

好，你们还要支持国内联赛”的问题时，总会

回答“因为这是我们自己的联赛”。既然是

“自己的”，那就请各个相关方面再多上点心，

类似“球衣计划”这样做起来算不上困难，却

能让球迷、赞助商等感受到“诚意”，还可能带

来良好口碑和收益的细节，应该要快些安排

上才好。 本报记者 陆玮鑫

申花球员主场未披蓝色战袍引发热议

中超版“球衣计划”何时能安排
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20142014年年，，第一届上海浪琴环球马术冠军赛落户上第一届上海浪琴环球马术冠军赛落户上

海海，，陆炜仍清晰记得陆炜仍清晰记得，，彼时大多数观众对马术运动满是彼时大多数观众对马术运动满是
好奇好奇，，““甚至可以说甚至可以说，，猎奇之感更甚于新奇猎奇之感更甚于新奇””。。身为上海身为上海
市马术协会秘书长市马术协会秘书长、、上海马术队总教练上海马术队总教练，，陆炜亲身经历陆炜亲身经历
了上海马术运动蓬勃发展的黄金十年了上海马术运动蓬勃发展的黄金十年，，也见证了中国也见证了中国
马术运动一路向阳马术运动一路向阳、、茁壮成长的历程茁壮成长的历程。。

55月月22日至日至44日日，，20252025上海浪琴环球马术冠军赛将上海浪琴环球马术冠军赛将
在上海久事国际马术中心举行在上海久事国际马术中心举行。。““跃跃””上海上海，，越精彩越精彩；；越越
抵近抵近，，越喜爱越喜爱。。且听陆炜讲述且听陆炜讲述，，上海浪琴环球马术冠军上海浪琴环球马术冠军
赛究竟为马术运动的培育与发展赛究竟为马术运动的培育与发展，，提供了怎样一片肥提供了怎样一片肥
沃土壤沃土壤，，又播撒下何种希望的种子又播撒下何种希望的种子。。
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■ 上届上海环球马术冠军赛比赛场景


